

JUVENTUD

DE HOY

Semanario independiente

Edición para Yecla



Año II

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Yecla y Alicante, 25 cts. mes
Fuera UNA peseta trimestre

Alicante 19 de Noviembre de 1916

La correspondencia al Director:
J. GIMENEZ ROSES.
San Francisco, letra R.—YECLA

Núm. 57

La Asamblea Popular del domingo

IMPRESIONES DE UN REVISTERO

El domingo en la tarde, se celebró en el Ayuntamiento una asamblea popular con el fin de elegir una comisión compuesta de elementos pertenecientes a todas las clases sociales, con el objeto de que dictaminara e informara al Concejo de las causas que motivaron la disminución del caudal del agua de la Fuente Principal.

Referir prolija y detalladamente lo ocurrido en la citada asamblea, sería, aparte de pesado, de muy mal efecto moral para el pueblo, y sobre todo, para todas aquellas personas sensatas y libres de apasionamientos, que miran este asunto con los ojos puestos por encima de tantas miserias políticas, y tanto personalismo innoble y suicida.

El motivo único y principal de la misma, fué, como decimos antes, nombrar una comisión que informase al Concejo de las causas apuntadas, idea loable que no podemos por menos que alabarla, por que ella, demuestra un plausible deseo del alcalde de que, este asunto, salga a la calle y se solucione a la luz del día, en vez de en rincones y despachos.

La comisión quedó, tras no poca discusión, formada quizá no a gusto de todos, pero quedó formada, sin

perjuicio de que después de nombrada, algún señor concejal, recomendase algún nombre que otro.

Ahora bien, vayamos por partes, y analicemos el alcance de la asamblea del domingo y sus resultados.

Al formar esa comisión, se pretende conocer las causas de la disminución del caudal de la Fuente Principal, cosa esta de verdadera trascendencia, pero si nos paramos un momento a reflexionar en las palabras pronunciadas por el concejal Sr. Tomás Polo, que creemos constarán en el acta de la citada sesión, y que si mal no recordamos, dijo poco más o menos lo siguiente: «que él, como muchos, conocía quien tenía la culpa de la disminución del caudal de la Fuente Principal» veremos como resulta improcedente la formación de esa comisión informadora, toda vez que, el Sr. Tomás Polo conoce al causante, o a los causantes de este mal. Nosotros preguntamos: ¿Por qué el señor alcalde no rogó a dicho señor que, allí mismo y delante del pueblo, manifestase las causas de este mal que él dijo conocer? De haber procedido así, a la hora de ahora ya sabríamos a qué atenernos en este asunto de una manera terminante.

Nosotros ofrecemos al Sr. Tomás Polo espacio en JUVENTUD DE HOY, a fin de iluminar en sus trabajos a la comisión que se ha formado.

Pero aun hay más, por que como resulta, según nuestras observacio-

nes, y, según las que puede hacer todo el pueblo, amén de la afirmación hecha en dicha asamblea por el señor alcalde, en virtud de requerimiento hecho por el concejal Sr. Azorín (don Rogelio) de que, el agua de la Fuente Principal, ha alcanzado su nivel ordinario, o le faltan muy pocos litros para alcanzarlo, (según datos que tenemos de un aforo practicado el martes, el caudal de la Fuente arrojaba 82 litros) no comprendemos la razón que hay para formar una Junta de esa naturaleza, toda vez que, ya se ha logrado lo que buscaba el Ayuntamiento y con él Yecla entera, *su agua de la Fuente Principal*. ¿Ya la tiene? Pues entonces, huelga esa comisión informadora, ya que a ella solo le compete informar al Concejo, si el citado manantial ha recobrado su nivel ordinario, pues dictaminar con verdadero conocimiento de causas, el por qué de la merma que sufriera hasta hace 20 días, no puede hacerlo, por no ostentar carácter facultativo por estar compuesta de personas profanas en la ciencia geológica.

Las causas a que obedece el que el caudal de la Fuente Principal haya recobrado su ordinario nivel, nadie con más razón y autoridad puede hacerlo que el alcalde, al que le consta que, en virtud de su resolución, ordenando que se paralizase la elevación de aguas por motores en los pozos cercanos a la Fuente, las aguas de ese manantial, han ido subiendo gra-

dualmente hasta alcanzar su nivel ordinario.

¿Se quiere poner fin a este enojoso pleito de las aguas? Si se quiere dar por terminado este asunto, el Ayuntamiento no tiene más que un camino, ya que clara y terminante está planteada la fórmula.

Partiendo de la verdad indiscutible de que los motores instalados en los pozos en torno de la Fuente, son la causa directa que influyeran en la disminución de ese manantial, ordenar su paralización indefinida hasta tanto, no se pruebe de una manera concluyente al pueblo, por personal técnico nombrado por el Ayuntamiento, por el Sr. Gobernador de la provincia, y por los señores propietarios de esos pozos y empresas que se miren lesionadas en sus intereses con esta medida, cuales son si hay otras—las verdaderas causas que influyen para que merme el caudal de la Fuente y en su consecuencia cuales son los pozos que causan el daño, y una vez aclarado este punto, armonizando los intereses de todos sobre los tendrán siempre que flotar los del pueblo, obrar en consecuencia.

Pero lo que nunca debe consentir el Ayuntamiento, si verdaderamente se precia de representante del pueblo, es que, de intereses particulares, se haga senela para torcer la opinión hasta llegar al punto a que hoy hemos llegado, y es el de, haberse tergiversado los términos de tal manera, que los intereses y pasiones particulares, se quiere por algunos que sean defendidos por el pueblo inconsciente, como verdaderos intereses populares.

Bazar Yeclano.—¡Guerra al frío!

Ofrecemos a nuestra numerosa clientela y público en general un inmenso surtido en juegos de pieles (completos). Cuellos forma apache, Stola, Martas y otros varios para señora y niña. Manguitos en varias formas y tamaños. Últimos modelos de París. En breve recibiremos una gran partida de guantes de punto y piel. **PRECIOS SIN COMPETENCIA.**

